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あけましておめでとうございます。

会員の皆さまにおかれましては、新春をお健や

かにお迎えのこととお慶び申し上げます。また、旧

年中は当協会の事業運営にご支援、ご協力をいた

だき、厚くお礼申し上げます。

さて、昨年を振り返りますと、長かった新型コロ

ナウイルス感染症の５類移行を受けて、コロナ禍

で大きなダメージを受けた県観光は、ＮＨＫ朝ド

ラ「らんまん」の効果もあり、海外・県外から多

くの観光客に県内は活気づきました。また、「よさ

こい祭り」も通常開催となり、高知の熱い夏が戻っ

てきたと嬉しく思ったことでした。

スポーツ界では、野球の侍ジャパンが 14年ぶり

に世界一となり、大谷フィーバーに湧きました。国

内では、阪神タイガースの「あれ（A.R.E）」がリー

グ優勝さらに日本一となり、タイガースファンには

溜飲が下がる思いをしたのではないかと思います。

サッカーファンの私としては、高知ユナイテッドＦ

Ｃが天皇杯２、３回戦で、Ｊ１リーグのＧ大阪、横

浜ＦＣを相次いで撃破した活躍に心躍りました。

明るい話題も多かった１年でありましたが、日本

経済は、原材料の高騰により様々な商品・製品の

物価上昇が続いており、国民生活にも大きな影響

がでています。企業はこういった状況を踏まえ社

員の生計費への配慮や人材確保といった側面から

賃上げを実施し、昨年は 30年ぶりという高水準と

なりました。

しかし、一方で原材料の高騰や賃上げ原資の適

正な価格転嫁ができていない企業も存在しており、

高知県では適正な価格転嫁を推進するパートナー

シップ構築宣言（こうち共同宣言）への理解促進

を図っているところです。当協会も、こうち共同宣

言の取り組みに協力してまいりたいと考えており

ます。

私たちは、急速な労働力人口の減少や、ＤＸ、

ＧＸなど産業構造変革への対応と生産性の向上、

賃上げ、働き方改革など様々な経営課題に、引き

続き取り組まなければなりません。協会は会員の

緊密なる連携を通じて、諸課題を共に克服し企業

の持続的成長に努めてまいりたいと考えておりま

す。

結びになりますが、今年の干支は「辰」。活力旺

盛で大きく成長し形がととのう年だともいわれて

おります。会員企業の皆さまがご健勝で、さらに

飛躍の年となることをご祈念申し上げます。

本年も何卒よろしくお願いいたします。

 新年ご挨拶
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官民連携でデフレから
完全脱却し、「成長と分配の
好循環」を実現する

　　     経団連会長新年メッセージ   

   一般社団法人 日本経済団体連合会

会長　十 倉 雅 和 氏
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謹んで新年のお慶びを申し上げる。

コロナ禍を乗り越えた今、日本経済は、企業の

強い設備投資マインド、継続的な賃金引上げのモ

メンタム、消費の拡大などに支えられ、長きにわ

たる低迷から脱する明るい上向きの力が生じてい

る。2024 年は官民が連携して経済のダイナミズム

を取り戻し、30年来のデフレからの完全脱却を実

現する歴史的な転換の年としたい。

カギとなるのは、生態系の崩壊や格差の拡大・

固定化・再生産といった、我々が直面する深刻で

複雑な社会課題の解決を通じた、持続的な経済成

長の実現である。これまで経団連会長として、「サ

ステイナブルな資本主義」の実践を目指し、企業

自らが「成長と分配の好循環」をけん引すべく取

り組んできた。引き続き、グリーントランスフォー

メーション（ＧＸ）、デジタルトランスフォーメー

ション（ＤＸ）、スタートアップ振興等を柱に、イ

ノベーション創出、生産性向上、産業競争力強化

を通じた力強い成長の実現を目指す。

分配の観点からは格差問題の解決に向けて、多

くの人々が豊かさを実感し希望がかなえられるよ

う「分厚い中間層」の形成に取り組む。そのため

には、「マクロ経済政策」「社会保障・税制」「労働

政策」の３つの政策分野について、官民連携の下、

全体感をもって一体的に取り組むことが肝要であ

る。とりわけ現役世代の将来不安を払拭するため

に、公平・公正で安心な全世代型社会保障・税制

の構築が急務である。構造的な賃金引上げの実現

に向けて、30年ぶりとなる高水準を記録した昨年

以上の熱量と決意で取り組んでいく。

世界に目を転じれば、国際情勢がますます混迷

を深める中、わが国が果たすべき役割は大きい。

経団連は民間経済外交を推進し、自由で開かれ

た国際経済秩序の再構築を働きかける。開幕まで

500日を切った2025 年日本国際博覧会（大阪・関

西万博）は、「いのち輝く未来社会のデザイン」を

テーマに掲げている。コロナ禍を経験し、世界各

地で紛争・戦争が続く今こそ、生命の尊さと連携

の大切さをわが国から世界に発信すべく尽力して

まいりたい。

今日ほど官と民の連携が求められる時代はない。

経団連は政府と力を合わせて成長と分配の好循環

の実現に取り組んでいく。会員の皆様のご理解と

一層のご支援をお願い申し上げる。
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The board of directors, information exchange meeting

　高知県経営者協会第 144 回理事会を11月28日三
翠園において開催した。
　理事会冒頭の会長挨拶では、新型コロナウイルス
が５月に５類感染症に移行され経済社会活動もコロ
ナ感染前の状態を取り戻しつつあるが、物価上昇が
続き、近年にない賃金引上げに踏み切った企業があ
る一方で、原材料費や人件費を適正に価格転嫁でき
ず、賃上げが困難な企業も存在している。
　また、少子化に加えて、若者の県外流出に歯止め
がかからず、人手不足が深刻化するなど企業経営に
は様々な課題が山積しているが、会員の皆さまと課
題を共有し、企業活動を通じ豊かで活力ある地域社
会の実現に努めていきたいと述べた。
　会長挨拶の後、会長が議長となり理事会を進行し、
次のとおり異議なく承認された。
　①�高知県経営者協会上期の事業報告・収支報告を
承認された。

　②�事務局（事務所）の移転について、受託事業の

縮小等に伴い収支が大変厳しい状況であること
から、事務局を移転することで経費削減を図る
ため、新事務所の「高知ダイヤビル」（高知会
館西隣）（高知市本町 5-6-39）に、1月 19日
に移転することを報告し承認された。

　その他報告事項として、①高知地方最低賃金審議
会最終審議結果について　②職員の労働条件の変更
について説明、賃金体系の見直し、就業規則の改正
を進めることを報告した。

第 144 回 理 事 会 を 開 催

　同日令和5年度会員懇話会を開催した。特別講演
（高知県共催「令和５年度高知県働き方改革トップ
セミナー」）として、グレートジャーニー合同会社
代表 �安川新一郎氏より「機械知能（AI）の時代の
人間知性（HI）のあり方とこれからの働き方」～孫
正義社長のビジョナリー思考を通して考える～�と
題してご講演をいただいた。

令 和 ５ 年 度  会 員 懇 話 会 を 開 催

　その後、会員交流を図るため会員懇親会を開催し
た。
　会長の挨拶・乾杯の音頭で開宴し、懇親会ではな
ごやかな雰囲気で会話もはずんだ。中締めは十河副
会長が一本締めで会員企業の発展を祈念しお開きと
なった。

K O C H I K E N  K E I E I S H A  K Y O K A I K O C H I K E N  K E I E I S H A  K Y O K A I

3 4KOCHI KEIKYO KOCHI KEIKYO
K O C H I K E N  K E I E I S H A  K Y O K A I

3 KOCHI KEIKYO



　�は、1999 年から 2013年まで 14 年間ソフト
バンクで社長室長とし

て、孫正義社長と非常に近いとこ
ろで仕事をさせてもらい、多くの
薫陶・影響を受けた。孫社長の
言葉で一番印象に残っているのが
「迷ったときこそ遠くを見よ」で
ある。2010 年ソフトバンク 30
周年の節目の年に、孫社長から次
の 30 年、2040 年に世界はどう
なっていて、ソフトバンクはどう
あるべきかビジョンを描くよう指
示を受けた。全社をあげて 1年間
かけて検討し、事務局として取り
まとめをした。当時は正直そんな
先のことは来てみないとわからな
いという感覚であったが、検討し
ていく中で未来は考えれば見通せ
ると思うようになった。例えば少
子化高齢化の問題は、日本の人口
再生産には出生数は 2.07 人必要
といわれているのに、1970 年代
には出生数を下回っており復活し
ていないことから、50 年前から
少子化・人手不足になることは予
想できたはず、テクノロジーに関
していえば、AI の進化であると
か、半導体の処理速度は数十年単
位で見通すことができる。見通せ
るのだが、我々が見ていなかった
だけである。
　これらは俯瞰的マクロな話では
あるが、これからの 20 年は非常
に大きな変化の時期になると思っ

ている。不安になったときはなる
べく遠くを見通してこれから何が
起きるのか、大きなトレンドを追
うということが大事になる。未来
のビジョンを考えるときに、孫社
長は「正しい登る山を見つけたら
半分仕事は終わったようなもの」、
「成功しない人は登る山は見つけ
られず麓でうろうろしている」と
言っていた。
　私は 2045 年が非常に重要な年
になると繰り返し言っている。3
つの方程式で説明すると、テクノ
ロジー（科学技術）変化は、ムー
アの法則を当てはめると 2045 年
に AI の知能が人間の知能・知性
を上回るシンギュラリティに到達
するといわれている。これまで人
間が行ってきた仕事、役割が AI
に置き換わってくる時代になって
くる。
　デモグラフィックス（人口統計
学的）面では、団塊ジュニア世代
といわれた方が 75 歳以上の後期
高齢者になる。日本の人口は、少
子高齢化が一気に進行し人口は
１億人を割り、生産人口は 6000
万人を割り、65 歳以上の高齢者
は団塊ジュニア世代が 75 歳を迎
えるころから加速的に増えてい
き、人手不足が改善することはな
い。
　地政学の面では、（第三次世界
大戦が起きなければ）1945 年の
第二次世界終戦から 100 年とな

り、それまでに世界秩序が大きく
変わる可能性がある。世界の警察
と言われたアメリカを中心にＧ７
の国がかつては世界のGDP の７
割を占めていたが、2030 年には
Ｅ７（Emerging7: 中国、ロシア、
ブラジル、インド、インドネシア、
メキシコ、トルコ）が凌駕する可
能性があるといわれている。特に、
中国はここ 10 年、20 年で GDP
はアメリカを抜き、凄い勢いで成
長してきた。上海では自動運転で
車が走っていることが当たり前に
なってきている。自動運転、AI、
５Ｇのネットワーク技術も日本を
超えており、飛躍的に進化してい
る。中国に近い西日本の経営者に
は、上海に行って中国で何が起き
ているのか体験することをお勧め
する。
　ブリッジウォータ（世界最大の
ヘッジファンド）の創業者　レイ・
ダリオは、500 年くらいの世界の
動きを俯瞰して、歴史は繰り返さ
ないが韻を踏む（まったく同じで
はないが、似たようなことが繰り
返される）と言っている。彼の著
書の中にある、帝国の興亡のサイ
クルでは、最初は若くて強いリー
ダーシップがあって興隆期を経て
絶頂期に達するが、限界をむかえ
その後衰退していくと言ってい
る。世界秩序の変化を見れば、オ
ランダは 1400 万人程度の小さな
国であったが株式会社や証券市場

令和５年度会員懇話会　講演要旨

機械知能（ＡＩ）の時代の人間知性（ＨＩ）のあり方と
これからの働き方

東京大学未来ビジョン研究センター特任研究員　グレートジャーニー合同会社代表  安 川 新一郎 氏

私
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などを発明し 1600 年代は世界の
富の３分の１を占める、世界経済
のトップになった。次に産業革命
の成功で大英帝国が世界の所得の
20％、陸地の 20％を支配し世界
のトップになった。ヨーロッパで
戦争が起きて衰退するなかで、無
傷のアメリカが資本主義を加速さ
せて世界総生産の 20％を占める
ようになった。しかし米国一強の
時代から、中国、ロシアが台頭し
てきている。世界秩序の転換が起
きる可能性が高い。政治の世界で
は民主主義と非民主主義の対立、
経済では経済成長のGDP 重視と
脱経済成長の ESG や SDGs 重視
の対立、統治機構は、国民国家政
府と非政府組織、日本では団塊世
代とＺ世代の世代間で、年金、医
療費や国の負債の負担を巡って緊
張感が高まる。
　日本を帝国の興亡サイクルに当
てはめると、明治維新の強いリー
ダーシップのもと富国強兵という
明確な目標と第２次産業革命によ
り、興隆期を経て絶頂期を向かえ
たが、軍部の台頭により戦争に突
入し敗戦するまでの 77 年間。終
戦から戦後復興という明確な目標
の中で高度成長期を経てバブル経
済の絶頂期を向かえたが、バブル
崩壊で失われた 30 年といわれる
衰退期に入った昨年までの 77 年
間。失われた 30 年の日米を比較
すると日本の経営者は企業・社会
の安定と雇用を重視し利益は上
がったが内部留保し、将来に向
けた設備投資や人への投資（賃上
げ、アメリカは 90％アップ、韓
国は２倍）をしてこなかったこと
で、日本は世界の成長から置いて
いかれた。失われた 30 年で何を
守り、何を失ったか検証が必要。
政府は賃上げを求めているが、賃

金を上げるためには生産性を上げ
るか、もしくは、会社の競争と淘
汰があって人材の流動性がないと
賃金は上がらない。日本の一括採
用、終身雇用という雇用制度は崩
壊しつつある。今後のVUCA（変
動が大きく不確実で複雑かつ不明
瞭）な時代に組織と個人が生き延
びるには、①未来を大きく俯瞰し
て予測する力をつけ、②機械知能
（AI）の本質を理解し最大限活用
し生産性を上げつつ、③人間知性
（HI）から人間にしか生み出させ
ない価値を創り出していくことが
重要だと思っている。Chat�GPT
など生成 AI の登場で専門職と管
理職が影響を大きく受け、AI と
ロボットの活用で 47％の仕事（雇
用）がなくなるといわれている。
AI と共存するためには、AI を使
いこなすプロンプトエンジニアリ
ングも求められる。若手の部下に
仕事を教え込むのと同じように生
成AI とも接していく。自らの問
いを様々な側面から捉え直すこと
ができるメタ認知能力、アナロ
ジーからの類推能力、物事の構造
や一定規則、意味を捉えるパター
ン認識力、違った文脈を解釈する
センス、回答の信憑性や有用性に
ついての総合的な判断力等は、企
業の管理職が本来日常的に行って
いることである。生成 AI は、質
問によっては時にとんでもない答
えを出すことがあるが、問いの立
て方次第で期待する答えが返っ
てくる。ぜひ使ってみてほしい。
AI との共存といえば将棋の藤井
聡太八冠は、将棋AI を活用して
これまで人間では思いつかないパ
ターンを認識して将棋を指し、デ
ビューから 29 連勝、八冠を達成
している。
　AI と共存する働き方は、これ

までのような仕事を時間で区分
するのではなく、仕事の内容で
４つのバランス（Labor、Work、
Play / Act、Ｒe・Creation）をと
ることが重要だと考えている。
Labor は食べるため（お金があれ
ばやらない）の働き方、Work は
自己実現ができる働き方、Play/
Act は仕事だけでなく趣味や人
を助けるといった個人が能力と
ネットワークで価値を創造する生
き方、Ｒe・Creation は人生百年
時代を生きるために自己に投資
し自己の価値を高め、自己の可
能性を拡大させる生き方。Labor
や Work の仕事はかなりの部分
がAI やロボットに置き換えられ
るので、人間は Play/Act、Ｒe・
Creation にシフトしていく必要
がある。多くの生命体は遺伝子に
よってその行動が決まっている
が、人間だけは自らの脳をアップ
グレードすることができる。（興
味のある方は、『ブレイン・ワー
クアウト』という本に詳しく書い
てあるので読んでください。）
　最後に、AI やロボットが全部
やってくれる時代に、イーロンマ
スクのように「我々は何なのか」
と問いかけ、意識的に人間の価値
を考え続けることが重要。真面目
で問題解決においてミスのない人
間から、問題そのものを発見でき
る革新的な人間が求められる。
　経営者は、人材不足のなかで仕
事の多くがAI やロボットに置き
換わることを前提に働き方を考え
ないといけない。これからの経営
者には、人間にしかできない、人
としての魅了・人間力を備え、従
業員の喜びを考えることが今後
益々求められる。
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Youth 01

青年経営者部会青年経営者部会
Y o u n g  m a n  m a n a g e r  s e c t i o n a l  m e e t i n g

11 月例会（部会員発表）を開催
　11月21日（火）城西館において11月例会を開催した。（参加者29名）
　今回は、 ㈱泉井鐵工所  代表取締役社長　北村和之氏、  和建設㈱  社長室長兼営業マネージャー　中岡竜太郎氏、ネッツトヨタ
南国㈱  常務取締役　横田忠明氏 に自社の取り組みなどについて発表いただいた。

　私は、静岡の日新興業という冷凍機のプラントメーカーで
２年間働いていました。当社の仕事と関係があり、マグロ船
などでマグロを－ 60 度に凍結するプラントを作っている会社
で、清水や焼津には船主さんが集まるということで２年間過ご
しました。2001 年に泉井鐵工所に入社し、経理課、スラリー
事業部などを経て取締役製造部長に就任、2022 年に代表取
締役に就任いたしました。本社は室戸市にあり、５年前に香
南市に新たな工場を新設しました。役員５名、社員は 74 名、
東京事業所では４名働いています。大正 12 年に創業、昨年
100 周年を迎えることができました。
　社訓は「進歩は、誠意・熱意・創意より生まれ、誠意・熱意・
創意は、和より生まれる」です。人と人とのつながりを大事に
し、従業員と経営者が一体となってものづくりをして品質を作
る。その品質でお客様との信頼関係を築くということを経営
理念としています。創業者の泉井安吉は明治 35 年に室戸市
で生まれました。室戸はもともと捕鯨が盛んで、当時の捕鯨
は古式捕鯨といって人が鯨に跨がって銛でしとめる漁法でし
たが、ノルウェー式銃殺捕鯨の大砲でしとめる漁法に変わっ

たことから室戸の捕鯨産業は衰退しました。代わりにマグロ
漁が盛んになり、当時は室戸でもマグロがよく捕れて泉井安吉
もマグロ船に乗船していました。ただ当時のマグロ船は木造
船で横波に弱いのと、マグロの重さに負けて海に投げ出され
命を失う船員も多く、延縄船は「後家縄船」ともいわれるほ
ど危険な漁でした。本人も海に放り出され奇跡的に救出され
てからは漁の仕事を辞めて関西の方で機械設計を学び、漁師
が安全にマグロ漁ができる機械を作ろうと室戸に帰ってきま
した。その後マグロ延縄捲揚機のラインホーラーの実用化が
成功して国内や台湾でも売れ出して漁師さんたちからは「イズ
イ無くしてマグロ揚がらず」と高い評価を受けました。
　営業品目はマグロ延縄用各種漁撈機械、トロールウインチ
他漁撈機械、舶用甲板機械、陸上用各種ウインチなどです。
主要な取引先は川﨑重工業など 90％が県外企業です。本社
工場ではマグロ延縄装置の組立とウインチ部品の加工を行っ
ています。香南工場ではウインチ製品の組立やドラムの加工
を行っています。ウインチも各種あり、漁業で使う物や船舶
のアンカーや浚渫作業などで使うものなども製造しています。
マグロ延縄漁は長さ150㎞の幹縄に、約 3000 本の枝縄に餌
を仕掛けて釣る漁法で、とても人では無理なため、その機械
なども作っています。
　100 周年を迎え、これからもものづくりを通じて水産業、そ
して地域の発展に寄与してまいります。

株式会社泉井鐵工所

代表取締役社長

北村　和之 氏

　私はＪＴＢで 10 年ほど勤務し、一昨年和建設に入社いたし
ました。弊社の主力は分譲マンションで、高知・岡山を拠点
に展開しています。弊社のマンションの特徴はリアルオーダー
メイドで間取りも含めて自由に作っていただけるようになって
います。この「リアルオーダーメイドマンション」という仕組み
に対して 2022 年にグッドデザイン賞を受賞しました。また戸
建て住宅も手がけています。
　現在の私の役職は社長室長という肩書きですが、旅行事業
などもやっており、最近では宿泊事業も始めました。社長室
長とは何かとよく聞かれます。私が入社した２年半前は、ＳＤ
Ｇｓという言葉を社員の３分の１が知りませんでした。今後の
ビジネスを考えていく上で、変えていかないといけない部分が
あるよねということで提言いたしました。その中の一つがＧＸ

（グリーントランスフォーメーション）でグリーンの活用という
ことです。ＳＤＧｓはボランティアではないので続けていくこ
とは難しい。本物のＳＤＧｓを考えた時に自分たちのビジネス
をすればするほど環境が良くなっていくなどの両立をさせるこ

と、ＳＤＧｓの取り組みを続けることがサステナブルであると
いうことに至りました。そういう中で、戸建て住宅というのは
ほとんど木造ですが、もしかしたらマンションなども鉄筋コン
クリートとかではなく木造に変わっていくかもしれない。その
中で自分たちがサステナブルにビジネスをしていくには高知県
産木材を使っての森林資源をしっかり守っていくことが必要だ
と考えました。仁淀川町とは “ 協働の森パートナーズ協定 ” を
結んでいます。木は闇雲に切るのではなく間伐して高知県産
の木材を積極的に利用していくことで自分たちのビジネスをし
ながら環境保全もできるということで舵を切りました。
　またＤＸの取り組みとして建設用３Ｄプリンタでの建設に挑
戦いたしました。３Ｄプリンタは土木分野では採用されはじ
めましたが、建築分野ではまだほとんど活用されていません。
弊社が建てた芸西村の新しい宿泊施設「ナミテラス芸西」に
は３Ｄプリンタで印刷したサウナがあります。国内でも建物は
まだ数は少なく貴重なものです。３Ｄプリンタを使うことによっ
て省力化を図り、少なくなった型枠職人の代わりに技術を補っ
ていこうということになっています。他にはデジタルデータを
ShopBot という機械を使って板材を切り出します。これのい
いところは一般的に建築に適さないとされる小径木でも利用
が可能で、森林資源を余すことなく利用できる点です。現在
は仁淀川町の町営住宅に着手しております。

和建設株式会社

社長室長兼営業マネージャー　

 中岡竜太郎 氏
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青年経営者部会青年経営者部会
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　消費税は、財貨を販売した際に受け取った消費税から、仕
入れの際に支払った消費税を差し引いて納付する仕組みと
なっており、基本的に事業主に損得は発生しない。
　しかし、今年 10 月からのインボイス制度により、免税事業
者からの仕入れについては仕入税額控除ができなくなり、そ
の一部は持ち出しとなる。
　ただし、３年間（2026 年９月末まで）は仕入れ額の 80％、
その後３年間（2029 年９月末まで）は 50％の控除が経過措
置として認められているが、事業主の負担が増えることに変わ
りない。だからかといって、その仕入先との取引をやめる、ま
たは消費税分の減額要求をするといったことをすると、下請法
や独占禁止法に違反する虞があることから留意が必要である。
　商取引なので双方納得の上で価格設定することは問題ない
が、相手が不当と思わないよう、税額控除の経過措置も考慮
した交渉が必要。

　現在、免税事業者が課税事業者になる場合は、３年間に限っ
て２割特例が利用できるし、年間の売上が 5000 万円以下で
あれば手続きが簡単な簡易課税を選択することもできる。
　取引先の免税事業者にこのようなアドバイスも行ってほしい。
インボイスには、相手先名、インボイス登録番号、取引年月日、
税率ごとの販売金額合計や消費税合計などを記載することに
なっている。要件を満たしていないインボイスは再発行が必要
になる。インボイスを発行した場合は、写しを必ず保管してお
くことも要件になっている。小売業、飲食業、タクシー業、駐
車場業なのどは、相手先名を記載しなくてもより簡易インボイ
スの発行が認められているし、３万円未満の公共交通機関の
運賃や自動販売機による販売など、インボイスの交付を免除さ
れる取引もある。複雑な仕組みとなっているため、来年消費
税の申告を行う場合は、十分理解したうえで申告してほしい。

12 月例会を開催
　12月19日（火）、ラ・ヴィータにおいて 12 月例会を開催した。
　今回は、特別会員の斉藤 章氏（斉藤章公認会計士事務所　所長）に昨年10月より施行されたインボイス
制度について詳しく解説いただいた。

 「経営者にとってのインボイス制度」
斉藤章公認会計士事務所  所長  公認会計士   斉藤　章  氏

　本日は弊社の採用と人財育成についてお話させていただきま
す。最近身近な経営者の方と話していると、多くの企業が、採
用と人財育成に問題意識を持っているという話をよく聞きます。
弊社は長年この２つの課題に取り組んでいます。
　簡単に会社概要を説明します。会社設立は 1980年（昭和
55年）。現在社員数は141名で、うち女性は40名です。今日の
高知新聞にも高知の女性は、仕事に対するこだわりが強いと
いう記事がありましたが、弊社も女性の仕事の対する意識が
高い職場です。女性営業スタッフは現在12名います。育休産
休で３名が休んでおり育休から復帰して子育てしながら活躍
している女性営業スタッフは７名になりました。
　弊社には「全社員が人生の勝利者になる」という経営理念
があり社内でも一番浸透しています。私の中でこの理念は様々
な場面での判断基準として心に留めています。
　事業所は３店舗あり、他にも野市にある「四国自動車博物
館」、本社屋向かいにある「びすた保育園」などを運営して
います。近年では採用部門が独立し、採用、研修・講演を行
う「ビスタワークス研究所」があり、創業者の横田英毅はこち
らで講演活動をメインにやっています。
　さて、自動車業界は現在激変しております。昨今の様々な
不正問題があり自動車業界自体が世間でいい印象を持たれて
いません。さらに車は買う物ではなく借りる物といったカーシェ

ア。月々の支払いのリースのような買い方で車を乗るサブスク
リプションなども増えており、我々は将来を見据えた戦略的な
経営が必要となっています。
　人口減少や人手不足の影響も既に出てきています。整備士
の平均年齢は上がってきて、整備士の資格取得者は減ってき
ています。新卒高卒者の県外就職率も高知県は四国でも一番
高く、３割以上の高校生が県外に就職する現状があります。
　弊社はこれをチャンスと捉え、伸びしろのある高知で働い
てくれる高校生がまだまだいるのではないかということで高校
生を積極的に採用しています。
　最近では、高校生の職場体験以外にも保育園児と小学生
などを対象に「お仕事体験」をしています。ご近所付き合い
など地域との繋がりが弱くなり学校や家庭以外での大人との
繋がりが少なくなっている今だからこそ、この子達が幼少期
から高知で働く大人たちと関わりをもってほしい、ネッツトヨ
タ南国での体験が記憶の片隅に残っていてほしいという意味
もあって、様 な々原体験を育む活動をしています。
　社内での様々な活動のほとんどは社員が主体となって考え
ており、私達マネージャーは信頼して現場に任せることにし
ています。信頼して任せる事で結果的に主体性が発揮でき
る組織風土が醸成され、失敗を恐れずにのびのびとしてきま
す。それが自己成長につながり、そのサイクルが回ることで仕
事に対するやりがいや働き甲斐につながっていくと考えていま
す。私自身も多くのことを学び社員と一緒に成長しています。
これからのネッツトヨタ南国は車の販売以外にも様 な々チャレ
ンジができる人財が育っていければいいと思っています。少
子高齢化の時代、やはり一番大切なのは “人” だと思います。
　皆さんからも刺激をいただきながら前進してまいります。

ネッツトヨタ南国株式会社

常務取締役

横田　忠明 氏
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［労務管理者協議会］ The labor manager meet ing

第３８回労管会員等親睦ゴルフコンペを開催
　当協議会では標記ゴルフコンペを11月10日に
パシフィックゴルフクラブで開催。参加者は弁
護士の平越 格氏を含む11名。優勝は信清敏男
氏（労管 OB・元幹事長）、ベスグロは93で横山
昌夫氏（陽和産業株式会社・顧問）。

02

R
eport

１２月例会／労管単独セミナーを開催
　当協議会は12月８日、株式会社ラダー経営ネットワーク　代表取締役　坂本力氏（当協議会会
員）を講師に招き、『人的資本経営への原点回帰』をテーマとし、「最大スキル発揮の快適職場環境」、

「経営理念・中期
ビジョンの必要
性」、「仕事に対する姿勢・行動指針」、

「自制心を鍛える」等についてチェッ
クシートを用い参加者企業の現状な
らびに改善点について解説を聴講し
た。参加者は 19 名。
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１１月例会／労管単独セミナーを開催
　当協議会は11月10日、第一芙蓉法律事務所 弁護士  平越 格氏を講師に招き、『高年齢者雇用
安定法』について①高年齢雇用継続給付の縮小と定年後再雇用者の賃金待遇　② 65 歳までの高
年齢者雇用確保措置　③ 70 歳までの高年齢者就業確保措置の三つの観点に分け、判例を交えた
形式で解説を聴講した。講演の内容をまとめると、令和７年４月以降は高年齢雇用継続給付率が
現行の 15％から 10％に引き下げられ段階的に廃止される状況であることを考慮し、65 歳以上の高年齢者を雇用す

る企業では現行の賃金体制や高年齢
者の処遇について同一労働同一賃金
の原則を踏まえ見直す必要があり、
加速する労働人口の不足を補うため
にも、年齢問わず働きやすい環境の
整備や人材確保をしやすい体制づく
りが企業には求められている点を認
識し、早急な対応が必要であるとの
指摘を受けた。参加者は９名。
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労 務 管 理 者 協 議 会

M
em b e r  R e l ay

　あけましておめでとうございます。今年も労務管
理者協議会の運営にご協力をよろしくお願いいたし
ます。
　長い期間、デフレ基調の経済からインフレ基調と
なってきており、官製主導ではありながら、大幅な
賃上げの要請も強くなっており、今までにない決断
なども必要な難しい一年になるかと思われます。今
年も会員相互を含め、研究や情報交換を重ねて、各
社最適な労務管理施策が展開できるように研鑽して
いきましょう。

　さて、ここからは雑感。
　私の野球好きはご存じかと思いますが、昨年の野
球（特にプロ野球）においては、興奮の連続の一年
でした。WBC の優勝、阪神タイガースの優勝、（小
さく U18 の馬淵ジャパンの優勝）、大谷選手の移籍
etc. 気分を害される方もいるかとは思いますが、特
に阪神タイガースの優勝は喜ばしい限り。これほど
までにストーブリーグを心穏やかに過ごせるのは、
いつ以来だろうか。ただ、無念なのは、いろいろと
画策したにもかかわらず、万策尽きて、甲子園球場
に馳せ参じる機会をつくれなかったこと。あの歓喜

（狂気）の場に身を置けなかったことが悔やまれる。
ちょうど、クライマックスシリーズ時期、大阪出張
と重なっており、夜は予定を入れずに方々にお願い
したのですが、どこからも吉報は訪れず、結局はお
客さまと共にライブ配信しているバーで雰囲気を味
わうだけとなった（当然飲みすぎたのだが…）。ファ

宇治電化学工業株式会社
取締役社長

川 村 進 一 氏

「明るい2024年を願って！」

ンならわかると思うが、耐え忍ぶ年月が長かった分、
次いつ訪れるかを考えながら、パインアメで慰める
しかなかったのが悲しい。
　岡田監督には足を向けて寝られない。大きな補
強がない中での優勝。いろいろと新聞など報道で
多く語られているからいちいち触れることはしない
が（ファンならいちいち確認しつつニヤニヤが止ま
らない）、一つだけ言うとするならば、昭和の野球
が帰ってきた感がある勝利はなんだか格別。“フラ
イボール革命” （簡単にいうと、アッパースイングで
ホームラン狙ったほうがいいよ）が主流の平成・令
和の時代に、本塁打はノイジーの偶然の２発だけで
日本シリーズを勝ったのは痛快としかいえない。今
年は中継を見ていても “ ここでそのまま打たすのだ
ろうか”、“ここで盗塁か！”、“ここでスクイズ！！”、
と見ていて飽きさせないし、劣勢の展開でも楽しま
せてもらった。昭和の野球の醍醐味を存分に味わせ
てもらった。
　ひと昔前なら、地上波で中継がなければ諦めてい
たが、今はネットの時代。今年の夏以降、夜な夜な、
なんとか阪神戦のライブ中継を見たくてネットサー
フィンし、今では虎テレ（阪神のネット TV）は契
約続行中。
　スポーツニュースなどでは、阪神の黄金時代到来、
などと浮かれている。38 年間の中には暗黒時代もあ
り、大差で勝っている場面でも “ いつひっくり返さ
れるのか ” とひっくり返されないことをお祈りしな
がらネガティブにナイターを見ていたファンとして
は、アレンパと浮かれることはできない。
　八番の木浪が出塁して、九番が送りバントで、一
番二番の近本・中野が返す。四番大山が四球でチャ
ンス拡大と思い出すだけで心躍る 2023 年。今年も
美味しいお酒が飲めますように。
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outsourced business受託事業

影山講師

一体的実施事業　就職面接・相談会

（ワークライフバランスがんばってる！企業　就職フェア）を開催

　令和５年12月 14日に就職面接・相談会（ワー
クライフバランスがんばってる！企業　就職フェア）
を、高知市の高知会館で開催した。
　就職フェアの会場では16社の企業の採用担当者
がブースを構え、面接・相談会に臨んだ。また求職
者のほうは、12時 30分の受付開始から続々と集ま
り始め、13時のオリエンテーション開始時には待合
席の増設が必要な状態になるほどであった。
　就職フェアは13時から15時 30分の予定で開催
したが、面接・面談数は延べで 91件となり、面接
数の多い企業では14名の求職者との面接、面談を
こなすなど、人気の企業では長い待ち時間が発生す
るという状況もあったが、始終熱心な面接、面談が
行われ、盛況な就職フェアとなった。

　当日の参加求職者は70名、参加者の年代は、20
歳代 37％、30歳代 24％、40歳代 21％、また、ワー
クライフバランスへの関心については、アンケート
回答者の70％が「ある」の回答、「普通」も含める
と95％以上が意識を持っているという結果であっ
た。

第１回高知県高年齢者雇用促進セミナー

　当協会では、高
知県から受託して
いる「高知県高年
齢者雇用促進セミ
ナー」として、12
月11日に高知会
館において、講師
にNPO法人キャ

リア・ライフ高知代表理事��影山淳子氏をお招きし、
「職場のパワーハラスメント防止への取り組み」につ
いてセミナーを開催した。
　事業主には「職場におけるパワーハラスメント（パ
ワハラ）防止措置が法的に義務付けられている。「パ
ワーハラスメント」による職場への損失は甚大で、
業務への支障が生じたり人材の損失にもなり、また
企業の職場環境配慮義務違反等にもつながる。誰
もが働きやすいより良い職場環境づくりに活かして

いけるようパワーハラスメントの基本について学ん
だ。
　セミナーではパワーハラスメントを正しく理解
し、どのような行為が該当するのか、問題を生じさ
せないためにはどうすれば良いのか、ロールプレイ、
ワークを交えながら解説していただいた。
　その後、高知労働局、産業雇用安定センター、高
齢障害求職者雇用支援機構の各担当者より、高年齢
者雇用に関する支援制度の説明があった。
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会　　長　　森　下　勝　彦
副 会 長 　 久　松　朋　水
副 会 長 　 山　元　文　明
副 会 長 　 川　﨑　敦　子
副 会 長 　 中　澤　陽　一

副 会 長 　 弥　勒　美　彦
副 会 長 　 西　山　正　晃
副 会 長 　 十　河　睦　友
専務理事　　沖　田　良　二

新年明けましておめでとうございます
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代表取締役社長 井上　孝志
〒783-0060　南国市蛍が丘2-3-5

代表取締役社長

宇治電化学工業株式会社

代表取締役会長 西山　彰一
高知市桟橋通５丁目７番34号代表取締役社長 星　　宏 明

〒780-0870 高知市本町4-2-40 ニッセイ高知ビル２階

株式会社 泉井鐵工所

代表取締役 北村　和之
〒781-7103　高知県室戸市浮津18番地

謹賀新年 2024
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島内　　宏

〒781-0806　高知市知寄町１丁目　４　番30号　YKSちよりビル

久保田雅人

URL http://www.kkosaki.co.jpURL http://www.kkosaki.co.jp

高知市神田647-1〒780-8040
代表取締役社長　尾  﨑  典  之

岩﨑　 充代表取締役

高知市池字遅越 282-53

高知市布師田3981番地7

代表取締役社長 山本　琴一

高知市北本町４丁目3番25号

黒潮観光開発株式会社

代表取締役 川添　和尊
高知県安芸郡芸西村西分甲５２０７番池

株式会社ケミプリジア高知

代表取締役 小原　啓嗣
高知市十津４丁目24－20

（旧 ケミサプライ高知）

　賀詞交換（会社名 50 音順）
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海治　勝彦取締役頭取

川崎　真一

〒781-8537  高知市若松町10番12号

医療法人健会 高知検診クリニック
所　長

〒781－0806 高知市知寄町２丁目４番 36 号

井上　修志

会長 國藤　浩史
高知県高知市本町四丁目２番15号

Tel（088）831-4800（代）
https://www.hokyo.or.jp総合健診機関

皆さまの健康づくりを応援します
公益財団法人

岡林  弘毅

大原　正典
〒780-0870 高知市本町３丁目３番39号 高知放送南館７階 

TEL 088 -856 -6280

彼 末 安 史
高知市本町4-1-24 高知電気ビル新館3F

システム開発・ネットワーク・情報セキュリティのスペシャリスト

〒780　-　0945　高知市本宮町223
TEL088-844-3188　FAX088-840-0303

代表取締役 小松　　透
株式会社　高知自動車協会
鏡川・高知自動車学校
私達の理念『交通安全社会への貢献』

中平　雅彦
高知市本町４丁目１番24号

　高知新聞総合印刷
代表取締役

高知市葛島一丁目 10 番 70 号

堅田　正剛

株式
会社

謹賀新年 2024
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高知スタンダード石油株式会社

代表取締役

〒780-8072　高知市曙町一丁目２番25号

手嶋　邦彦

池邉　弥夏理事長

高知市大津乙 2705　-　1  TEL 088 - 878 - 3377

岡　今朝男

0120-839-418

中央フォークリフト講習センター（併設）

代表取締役社長

株式会社

三谷　康久

代表取締役社長

高知市北御座３番 39 号

利岡　俊祐

高知市北久保2-26

西山　正晃代表取締役社長

高知日産プリンス販売株式会社

代表取締役社長

〒780-0935　高知県高知市旭町２丁目 21 番地

臼井　裕喜

濱田　英男
高知市大津甲274－1

磯﨑　正樹

嶋﨑　勝昭代表取締役社長

本社／高知市桜馬場8-20 電話 088-824-1121（代） ＦＡＸ 824-1189

嶋﨑　勝昭代表取締役社長

本社／高知市桜馬場8-20 電話 088-824-1121（代） ＦＡＸ 824-1189

嶋﨑　勝昭代表取締役社長

本社／高知市桜馬場8-20 電話 088-824-1121（代） ＦＡＸ 824-1189

　賀詞交換（会社名 50 音順）
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斉藤章公認会計士事務所

高知市昭和町17番６号

斉 藤 　 章所長

代表取締役社長

高知市稲荷町11番地45号
TEL 088 - 882 - 4711

桒名　俊二

参田  敦  法 律 事 務 所

所長　弁護士 参田　敦
〒780　-　0850 高知市丸ノ内２丁目８－20 丸ノ内サンビル２階
Ｔｅｌ　（088）　825　-　4489 / e-mail san321@orange.ocn.ne.jp

代表取締役 竹内盛起
高知県長岡郡大豊町津家 1612

石と共に四代、まだまだ創業１４０余年

株式会社 四銀地域経済研究所

代表取締役 西本　治史
高知市菜園場町１－21　四国総合ビル３階

代表取締役社長

高知県高知市布師田字金山3936-1

代表取締役社長 松本　俊一

四国運輸株式会社

株式会社 四国環境管理センター

代表取締役 中村　博孝
高知市追手筋２丁目７番８号

高知市南はりまや町2丁目4番15号

代表取締役社長 森下　幸雄

謹賀新年 2024
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代表取締役社長

南国市白木谷916番地

四国葬祭株式会社

代表取締役 曽我　知子
高知市与力町３番24号
TEL088-824-4602

高知市農人町２－５
TEL 088-882-9031

代表取締役 西村　修一

代表理事会長　久　岡　　隆

ＪＡ 高知中央会

〒781-9511　高知県高知市北御座２番27号　ＪＡ高知ビル６階

株式会社ＪＴＢ 高知支店
支店長 天 野 三恵子

〒780-0834 高知県高知市堺町１－21  JTBビル３F
TEL 088 - 823 - 2331

代表取締役社長 藤本　正孝

代表取締役 國藤  浩史
〒781- 8008 高知市潮新町2丁目12番32号
TEL（088）837-8800  FAX（088）837-8808

住友生命保険相互会社
高知支社長 宇佐見 俊 夫
高知市本町4丁目2の52

加藤　稔

　賀詞交換（会社名 50 音順）
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高知支店長　 秋田　洋康

〒781-0811　高知市弘化台 12　- 　12
TEL （088）882－5111　 FAX（088）883－2014

代表取締役 泉　雅之

高知市南川添９番５号

野村　　匠代表取締役

FAX（088）883-1529TEL（088）883-7912

宮  田　　尚

代表取締役社長

〒 7 8 1 - 5 1 0 1 　高知市布師田 3 9 5 0 番地
TEL088-846-1230（代）FAX088-846-2704

ツカサ重機株式会社
代表取締役 山﨑　祐輔

高知市長浜5033番地21

手結山開発観光株式会社

代表取締役 崎山　　正
高知県香南市夜須町手結山668番地

土佐カントリークラブ

高知市萩町二丁目２番25号

入交　建太

謹賀新年 2024
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野村　卓弘

代表取締役 樋口　毅彦

高知市桟橋通４丁目12番７号

株式会社  土佐電子
代表取締役 辻　  韶 得
高知県土佐市高岡町乙61-10

代表取締役 野川　典史
〒781-8135 高知市一宮南町1丁目11番50号

代表取締役　　西山正純

〒781－8135　高知市一宮南町１丁目９－10

工 場 長

高知市桟橋通４丁目10番１号

山口　悦司

代表取締役社長 西山　彰一

〒780-0870 高知市本町４丁目２番52号

代表取締役社長 山﨑　真人

幡多信用金庫
理事長 渡邊　  毅

高知県四万十市中村京町１丁目17番地

　賀詞交換（会社名 50 音順）
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〒 780-0870　高知市本町五丁目４番２１号

E-mail　fuji-mail-master@fuji-dk.co.jp
TEL (088)822-9351(代表)　FAX（088）822-9360

代 表 取 締 役 　川　﨑　　敦　子

医療法人　おくら会

藤戸病院　芸西病院
藤戸　良輔理事長

株式会社

防災アドバイザー
代表取締役社長

高知市鴨部1355　－　25

宮 川　隆 彦

フロムハート
防災用品製造卸

代表取締役 益岡　博史
高知市葛島２丁目７番９号

愛媛県大洲市徳森1349番地

代表取締役社長 菊池　元宏

丸三産業株式会社

丸三産業株式会社

森 社会保険労務士事務所
所長

〒780-0064 高知市和泉町12-15
Tel 088-823-0248　Fax 088-823-0284

森　 由 枝

モリミツ石油株式会社
取締役社長 岡林　晋平
高知市春野町内ノ谷 795－　6

ヤマト運輸株式会社

主管支店長 松﨑　　繁
〒783－0051 高知県南国市岡豊町笠ノ川字山本377－1

高知主管支店

謹賀新年 2024
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高知市堺町２番26号 高知中央ビジネススクエア３階 

松田　裕邦代表取締役

代表取締役

高知市桟橋通２丁目２番25号

上席執行役員
支　 店 　長 森岡　孝容

高知支店長 伊丹　二郎

代表取締役　坂本圭一朗

株式会社レボテック・クリーン
代表取締役 上田　晃大
高知市春野町西分1794－2

株式会社レボテック・クリーン
代表取締役 上田　晃大
高知市春野町西分1794－2

株式会社レボテック・クリーン
代表取締役 上田　晃大
高知市春野町西分1794－2

　賀詞交換（会社名 50 音順）



2023 年 1 0 月 

▲

11 月

経協だより
KEIKYO DAYORI

 会議・セミナー等
１０月１６日 第２回常任理事会

１１月２０日 第９回 acqua クラブ

２８日 会員懇話会・理事会・懇親会
   

青年経営者部会

１０月　１日
高知青年会議所創立 70 周年記念式典・
大懇親会

１２・１３日 全国大会 in 埼玉

３０日 全国大会実行委員会

１１月２１日 11 月例会

３０日 全国大会懇親会委員会
   

労務管理者協議会
１０月２０・21日 10 月特別例会（企業視察）

１１月１４日 11 月例会

　１１日 第 38 回会員等親睦ゴルフコンペ
   

こうち就職氷河期世代活躍支援プラットホーム活用支援事業
１０月２４日 就職相談会

　　３１日 女性活躍推進セミナー
   

会議等出席
１０月　１日 赤い羽根共同募金開始式

２日 特定最低賃金審議会小委員会

　　　３日 第 57 回高知県安全衛生大会

高知商工会議所議員大会

　　　５日 労働委員会

　　 １３日 特定最低賃金審議会

　　 １４日 個別労働紛争解決応用研修

　　 １６日 こうち男女共同参画会議意見交換会

　　 １８日 高知県健康づくり推進協議会専門部会

　　 １９日 地方団体連絡協議会

労働委員会

　　 ２７日 こうち男女共同参画社会づくり財団理事会

　　 ３０日 労働審判員研究会

１１月　２日 高知県殉職警察職員慰霊祭

　  　  ６日 高知県地域両立支援推進チーム連絡会議

　　    ９日 全労委使用者委員応用研修

　     １４日 高知県暴力追放県民会議理事会

高知県総合保健協会理事会

　　  １６日 労働委員会
高知県健康づくり推進協議会

　　  ２０日 労働委員会

高知県産業保健総合支援センター運営協議会

　　  ２１日 四国ブロック経営者協会専務理事会

２２日 高知地方労働審議会

事務所移転のお知らせ

　このたび当協会は下記住所へ移転することとなりました。長年入居していた高知電気ビルから引っ越しする
こととなり、寂しい思いもありますが、職員一同新たな気持ち頑張ってまいります。お近くへお越しの際は、
ぜひお立ち寄りください。
　今後とも何卒よろしくお願いいたします。

【業務開始日】　令和６年１月22日（月）より

　新住所　　　〒780-0870　
　　　　　　　高知市本町 5 丁目 6-39  高知ダイヤビル 4 階
　　　　　　　TEL　088-872-5181（変更なし）
　　　　　　　FAX　088-823-6444（変更なし）
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S e m i n a r

　 フォローアップ研修　若手社員のビジネスマナー再チェック

■日　時／２０２４年２月１３日（火）　９：３０～１７：００
■場　所／高知県立地域職業訓練センター
■講　師／キャリアコンサルタント　谷脇　敦美
■定　員／３０名（最小開催人数８名）　　■締切日 １／３１
■参加費／経協会員10,000円　会員外16,000円

2024 年２月 

▲

 ３月開催分公開セミナーのご案内

　　　R ６新社会人の集い

新入社員合同研修会
■開 催 日　 令和６年３月２７日（水）　９：００～１７：００
■会　　場　 高知城ホール（高知市丸の内2丁目1番10号／TEL 088-822-2035）
■募集人員　 １００名（先着順） 　★最低参加人員50名以下は中止
■参 加 費　 １名（経協会員 7,000円　その他 12,000円）
■対　　象　 県内の企業・団体・事業所などに今春、新たに就職または就職予定の方

　8:20～受付開始　　　17:00 終了

時間 テーマ・講師

9:00   オリエンテーション

9:05   開会挨拶
  　高知県経営者協会　会長　森下　勝彦

9:15
～

12 :00

  実践！「仕事の基本とビジネスマナー」
  　～好感のもてる社会人をめざして～
　　土佐流おもてなし塾
　　　代表　金山  久里子 氏

12 :00
～

13 :00
昼食・休憩

13:00
～

14 :00

「知っておくべき法律・社会保険の基本」
　　五藤社会保険労務士事務所
　　　代表　五藤  大策 氏

10分間 休　憩

14:10
～

16 :50

「新社会人の心構え」
   　㈱ラダー経営ネットワーク
　　　代表取締役　坂本　力 氏

16 :55   お知らせ

17:00   終講

【お知らせとお願い】

新型コロナは５類に移行されましたが、未
だ収束にいたっておりませんので、受講中
はマスクの着用をお願いします。

　また、当日体調不良の方（熱のある方・
咳の出る方）は受講をご遠慮ください。

★申込み・お問い合わせ先★

高知県経営者協会
   〒 780-0870
   高知市本町５丁目6-39 高知ダイヤビル４階

　　【担当 : 山岡・永野】

　電話 : 088-872-5181

　FAX : 088-823-6444
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